ISBN: 978-84-1311-213-8 (pdf)

DOI: https://dx.doi.org/10.14201/0AQ02841314

## FOCO: Portal colaborativo. Buenas prácticas en la enseñanza de lenguas

Reconocida con el I Premio de Buena Práctica en Calidad en la modalidad de Docencia

María Ángeles Recio Ariza; Carmen Fernández Juncal; Natividad Hernández Muñoz; Carla Amorós Negre; Juan Luis García Alonso; Álvaro Recio Diego; Carmela Tomé Cornejo; Maddalena Ghezzi; Susana Verde Ruiz; María Herreros Marcilla; Teresa Rodríguez Montes



OCO ES UN PORTAL COLABORATIVO MULTILINGÜE de alcance global dedicado a la enseñanza de lenguas en cualquier contexto, perfil de alumnado y nivel educativo en las que intervengan las tecnologías de la información y la comunicación al servicio de la excelencia docente.

FOCO es resultado del proyecto europeo E-LENGUA, que surgió con dos objetivos:

- 1. Buscar soluciones a los problemas identificados en el uso de las TICs en la enseñanza de segundas lenguas para diferentes usuarios.
- 2. Actualizar el diseño curricular para la enseñanza de lenguas mediante TICs en Europa.

Además de ser un portal colaborativo, FOCO funciona como un repositorio de buenas prácticas para la enseñanza de segundas lenguas con mediación tecnológica. Estas buenas prácticas, una vez introducidas en el portal FOCO (https://foco.usal.es//), se envían a dos miembros del Comité Internacional de Expertos para su evaluación.

En esta evaluación se tienen en cuenta los descriptores de calidad fijados por la UNESCO: innovación, impacto, sostenibilidad, replicabilidad, factibilidad y transversalidad. Si la evaluación es positiva, se incorpora la práctica al repositorio y se almacenará este documento en GREDOS, uno de los mayores repositorios documentales a nivel internacional. Si la evaluación no es positiva, el Comité sugiere las mejoras necesarias para que la práctica pueda ser incluida en FOCO.

Algunas de las características del proyecto son:

- Lo componen siete universidades líderes en la enseñanza de sus respectivas lenguas maternas y que forman el consorcio de este proyecto europeo.
- Iniciado en el año 2015 y finalizado en 2018, pero por su éxito se ha consolidado como iniciativa de gran impacto en la transferencia de conocimiento.
- Continuamente se incorporan nuevas buenas prácticas en la enseñanza de lenguas que son convenientemente evaluadas y publicadas.

FOCO contribuye al intercambio de buenas prácticas para conseguir la integración de las competencias digitales en los diseños curriculares de enseñanza de lenguas extranjeras a todos los niveles.

FOCO es el primer repositorio de carácter multilingüe v global dedicado a enseñanza de lenguas. Se presta especial atención a inclusiva. educación tratando de integrar las TICs en la enseñanza de lenguas. La difusión del proyecto se ha dado en diferentes foros y iornadas de alcance internacional y de reconocido prestigio. Para más información consultar: https://foco.usal.es

Del mismo modo, fomenta el desarrollo de conocimientos, habilidades y actitudes transversales relacionadas con las competencias digitales integradas en el aprendizaje de lenguas extranjeras en Europa, con especial atención a las personas con necesidades educativas especiales

En cuanto a resultados obtenidos, se cuenta con:

- Más de 160 prácticas publicadas en 10 lenguas distintas de más de 13 países.
- Más de 100 usuarios registrados en la plataforma.